



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

9 de enero de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Asume la bancada del PRD, la diputada Guadalupe Díaz Chagolla

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/asume-la-bancada-del-prd-la-diputada-guadalupe-diaz-chagolla-11255217.html>

Para el tercer y último año Legislativo, la diputada local del Partido de la Revolución (PRD), Guadalupe Díaz Chagolla asumió la coordinación del grupo parlamentario del Sol Azteca supliendo a su homóloga, Julieta Gallardo Mora, confirmó el líder estatal, Octavio Ocampo Córdova. Desde el 1 de enero, Díaz Chagolla fue elegida como la nueva coordinadora del PRD tras llegar a un acuerdo con la diputada perredista del distrito de Puruándiro, quien fue titular de la bancada perredista en el segundo año Legislativo.

Lamenta Julieta Gallardo desatención al campo por la 75 Legislatura

<https://www.quadratin.com.mx/politica/lamenta-julieta-gallardo-desatencion-al-campo-por-la-75-legislatura/>

Los pequeños productores del campo perdieron todo, primero con la sequía, ahora con las heladas, pero en el Congreso del Estado no se hace gestión para bajar programas que los ayuden a superar la crisis, lamentó la diputada Julieta Gallardo. Como integrante de la Comisión de Desarrollo Rural dijo que el trabajo está detenido y no hay siquiera convocatoria a reunión de trabajo, a pesar de que prácticamente solo disponen de los meses de enero y febrero porque en tiempos electorales no hay nada más y no se puede avanzar. Es por ello que decidió trazar su propia ruta con el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez, porque este año se van a echar a andar proyectos y programas para fortalecer la economía y la nutrición mediante los que se entregan semillas para huertos de traspatio, pollitas ponedoras y árboles frutales.

Congreso, sin voluntad para cumplir mandato de consultas especiales

<https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-sin-voluntad-para-cumplir-mandato-de-consultas-especiales/>

El Congreso del Estado no tiene voluntad para cumplir el mandato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de consultar a las comunidades indígenas, a las afromexicanos y a las personas con discapacidad diversos artículos de la Ley de Educación que rige en el estado. En 2022 la justificación para no hacer las consultas fue la falta de recursos y, por ese motivo se etiquetaron en el presupuesto del Congreso del Estado hasta 10 millones de pesos, de los cuales no se ejerció ni un peso, de acuerdo con la presidente de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, Brenda Fraga. “No se ejerció nada, absolutamente nada, hubo mil y un trabas, primero que de economías, luego que no había dinero, luego que cambios en la dinámica de territorio para consultas”, indicó la legisladora por el distrito de Uruapan Sur.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Oficialmente el viernes, arranque de precampañas electorales locales

<https://www.contramuro.com/inicio-precampanas-electorales-michoacan/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/inician-precampañas-el-12-de-enero-para-11-partidos-políticos-11252447.html>

El próximo viernes arranca de manera oficial el periodo de precampañas para las elecciones locales en Michoacán, con las que habrá de definirse quienes competirán como candidatos para la El artículo 158 del Código Electoral del Estado establece que durante los procesos electorales estatales en que se renueve solamente el Congreso y ayuntamientos, las precampañas darán inicio en la segunda semana de febrero del año de la elección. El plazo en que habrán de desarrollarse las precampañas conforme al calendario electoral es del 12 de enero al 10 de febrero próximos.

Exalcadesa de Turicato dispuesta todo para quitarle reelección a Alfonso en Morelia

<https://www.contramuro.com/gisela-vazquez-alanis-elecciones-morelia/>

Gisela Vázquez Alanís dispuesta a todo para quitarle la reelección a Alfonso Martínez Alcázar si éste opta por la candidatura para su tercer trienio en la capital michoacana. Luego de registrarse como precandidata por Movimiento Ciudadano para la presidencia municipal de Morelia, la exalcadesa del PRI, asumió haber llegado a Morelia hace 30 años, pese a haber asumido la alcaldía de Turicato de 2015 a 2018, titularidad que vió interrumpida en 2017 luego de haber sido acusada de homicidio, delito que la llevó a estar siete meses en la cárcel para después ser exonerada e intentar nuevamente en 2021, ser edil de esa demarcación.

Sigue negociación de candidaturas Morena-PT-PVEM; alianza será a medias

<https://www.quadratin.com.mx/politica/sigue-negociacion-de-candidaturas-morena-pt-pvem-alianza-sera-a-medias/>

Los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) continúan en la negociación de candidaturas, actualmente realizan encuestas y han acordado que no establecerán una coalición total, sino parcial, para las elecciones de nuevos diputados y presidentes municipales, el próximo 2 de junio. A cuatro días de que venza el plazo para que los partidos registren ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) el convenio de coalición, Morena-PT-PVEM apresuran las negociaciones para definir el reparto de candidaturas.

Visita Araceli Saucedo 2 municipios para celebrar día de Reyes Magos

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/visita-araceli-saucedo-2-municipios-para-celebrar-dia-de-reyes-magos/>

Para celebrar el Día de Reyes Magos con las niñas y niños, Araceli Saucedo Reyes acudió a Ciudad Hidalgo y Maravatío en donde compartió gratos momentos con los pequeños y a los padres de familia los convocó a trabajar juntos para generar un entorno en el que los menores puedan desarrollarse de manera plena. “Con mucho gusto atendí la invitación de mi amigo Norberto Antonio Martínez Soto y lo acompañé a Maravatío, donde pasamos un momento agradable con las niñas y niños para festejar la llegada de Los Reyes Magos”.

PRI, PAN y PRD, acudirán ante el IEM este martes a registrar intención de candidaturas comunes

<https://metapolitica.news/2024/01/08/pri-pan-y-prd-acudirán-ante-el-iem-este-martes-a-registrar-intencion-de-candidaturas-comunes/>

Este martes la alianza electoral del PRD, PRI y PAN en la entidad, acudirán ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para registrar formalmente la intención de construir



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

candidaturas comunes para esta contienda, en el proceso electoral local. Apostarán a las candidaturas comunes porque es la que presenta mayor flexibilidad a la alianza para explorar en cuáles distritos locales y en qué ayuntamientos buscarían ir juntos.

Augura Fabiola Alanís un gran futuro para Michoacán con Claudia Sheinbaum en la Presidencia de México

<https://metapolitica.news/2024/01/08/augura-fabiola-alanis-un-gran-futuro-para-michoacan-con-claudia-sheinbaum-en-la-presidencia-de-mexico/>

A Michoacán le espera un gran futuro con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo en la Presidencia de México, auguró Fabiola Alanís Sámano, previo a la octava visita que la precandidata única de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” hará al Estado. La especialista en políticas públicas con perspectiva de género recordó que será el próximo jueves 11 de enero cuando la precandidata Presidencial se encuentre con militantes y simpatizantes de Morena en los municipios de Ciudad Hidalgo y Zitácuaro, para ratificar los planteamientos del segundo piso de la Cuarta Transformación.

Eventual reelección de Alfonso Martínez no afectaría Finanzas de Morelia: Tesorero

<https://postdata.news/eventual-reeleccion-de-alfonso-martinez-no-afectaria-finanzas-de-morelia-tesorero/>

Aunque hasta el momento, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar no ha dado a conocer si buscará la reelección para el periodo 2024-2027, el tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo señaló que las finanzas de la ciudad no se verían afectadas si dejara el cargo. El funcionario municipal explicó que se han generado tan buenas finanzas al interior del municipio que continuarán operando todos los programas sociales, así como las obras públicas pactadas para este año.

Registra PRD hasta 20 perfiles para alcaldías y diputaciones locales

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/registra-prd-hasta-20-perfiles-para-alcaldias-y-diputaciones-locales-11254147.html>

<https://postdata.news/arranca-registros-del-prd-para-precandidatos-a-ayuntamientos-y-diputados/>

El Comité Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha recibido un total de veinte registros de aspirantes que buscan contender por las presidencias municipales y distritos locales, entre ellos, destacó el actual alcalde de Huetamo, Pablo Varona Estrada, quien busca la reelección este 2 de junio. El líder estatal del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova informó que este lunes quedó instalada la mesa técnica que recibirá los registros no solo de los militantes y simpatizantes del PRD sino también de todos los ciudadanos que aspiren a un cargo de elección popular para las elecciones de este año, ya que la convocatoria marca la participación de perfiles externos.

Silvano se decanta por Edna Díaz rumbo al Senado

<https://www.contramuro.com/silvano-aureoles-apoya-edna-diaz-senado/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/silvano-aureoles-pionero-en-el-apoyo-de-madres-solteras/>

El exgobernador michoacano, Silvano Aureoles Conejo, apoya la campaña política de la diputada federal, Edna Díaz Acevedo, rumbo al Senado de la República, no así de las demás aspirantes. Dentro de las actividades que lleva a cabo en Zitácuaro, Aureoles Conejo destacó la presencia de Díaz Acevedo, quien a la par de Minerva Bautista Gómez, Julieta



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

Gallardo Mora y Adriana Hernández Iñiguez, busca hacerse de la candidatura al Senado a través del PRD.

Va Mauricio Prieto por el distrito local de Tarímbaro

<https://www.quadratin.com.mx/politica/va-mauricio-prieto-por-el-distrito-local-de-tarimbaro/>

Apuntalado por las encuestas, el perredista Mauricio Prieto se registró este lunes como aspirante a la candidatura por la diputación local del distrito de Tarímbaro. El actual diputado federal dijo conocer el distrito, donde ya fue diputado por la 71 Legislatura local. “¡Estoy listo para acabar con el cacicazgo de Baltazar Gaona!”, sentenció el perredista.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Tránsito Estatal Y Policía De Caminos, Sin Facultades Para Infraccionar: Bedolla.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/transito-estatal-y-policia-de-caminos-sin-facultades-para-infraccionar-bedolla/>

<https://moreliactiva.com/transito-estatal-y-policia-de-caminos-sin-facultades-para-infraccionar-bedolla/>

<https://indiciomich.com/transito-estatal-y-policia-de-caminos-sin-facultades-para-infraccionar-bedolla/C>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/transito-estatal-ni-policia-de-caminos-pueden-infraccionar-advierte-gobernador-11252535.html>

Con reformas al reglamento de la Guardia Civil, publicado por decreto en el Periódico Oficial del Estado, los elementos de Tránsito estatal y Policía de Caminos ya no tienen facultades para infraccionar a la ciudadanía. Explicó que dicha corporación conserva todas las atribuciones asignadas en materia de tránsito, a excepción de la facultad de infraccionar, por lo que ahora se limitarán a resguardar la seguridad de las personas que se desplazan por vías estatales de comunicación.

CEDH se deslinda de conflicto entre UMSNH y secundaria Carrillo Puerto

<https://postdata.news/cedh-se-deslinda-de-conflicto-entre-umsnh-y-secundaria-carrillo-puerto/>

Tras deslindarse del conflicto entre la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y la escuela Secundaria Popular Felipe Carrillo Puerto, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), consideró que no existen elementos para acreditar una violación al derecho a la educación. El presidente de este organismo, Marco Antonio Tinoco Álvarez, afirmó que el Estado Mexicano cumple con garantizar la educación al brindar la autorización para que se imparta la educación básica, sin obligación a que se imparta necesariamente en ese edificio.

En Michoacán casi ninguna barandilla cumple con los estándares: CEDH

<https://grupomarmor.com.mx/2024/01/08/en-michoacan-casi-ninguna-barandilla-cumple-con-los-estandares-cedh/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/barandillas-en-michoacan-no-cumplen-con-estandares-nacionales/>

Casi ninguno de los centros de detención del estado de Michoacán cuentan con los estándares para garantizar la seguridad de los detenidos por faltas administrativas, así lo denunció el titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

Tinoco Álvarez. Refirió que durante estos dos años que ha estado al frente de la CEDH ha podido conocer 6 muertes que han ocurrido dentro de estos espacios, y que en algunas de ellas no se continuó con las investigaciones y por ende, no se tienen causas de muerte.

Turistas Califican Con 9 De 10 Su Experiencia En Michoacán En 2023

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/turistas-califican-con-9-de-10-su-experiencia-en-michoacan-en-2023/>

Con una puntuación general de 9.1 sobre 10, es como las y los turistas que visitaron Michoacán en este recién culminado 2023 califican su paso por la entidad, siendo la seguridad, la amabilidad, la conservación y los precios de los productos que compran, algunos de los rubros a evaluar, sí lo informó el titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (SECTUR), Roberto Monroy García. Durante conferencia de prensa, reveló que de acuerdo a mediciones de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), hubo un total de 10 millones 16 mil visitantes entre enero y diciembre del año pasado.

Gobiernos solo atienden a migrantes al haber crisis de DH: Germán Trejo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/gobiernos-solo-atienden-a-migrantes-al-haber-crisis-de-dh-german-trejo/>

Desafortunadamente nuestros gobiernos solamente nos atienden cuando hay una crisis de derechos humanos”, externó el líder migrante Germán Trejo, lo cual no es conveniente, y además los derechos humanos de los mexicanos en otro país como Estados Unidos, deben revisarse constantemente, expuso. En ese sentido, el también estratega político señaló que en Estados Unidos se ven todos los días violaciones de derechos humanos, derechos laborales, políticos y de todo tipo, por lo que el ejercicio de poder estar al tanto y de valorar la vida de un mexicano en otro país, debe cambiar.

¡Aguas con el Satmich!

<https://www.quadratin.com.mx/politica/aguas-con-el-satmich/>

Integrar, controlar y actualizar el registro de contribuyentes previsto en la legislación fiscal del estado, necesario para ejercer sus atribuciones y facultades, promoviendo esquemas con el fin de ampliar la base tributaria, es la principal función del organismo que inició operaciones con el año 2024. Es así como podrá verificar y vigilar el correcto y oportuno cumplimiento de las obligaciones fiscales federales y estatales a cargo de los contribuyentes, responsables solidarios o terceros con ellos relacionados, domiciliados en el Estado, mediante el ejercicio de las diversas facultades de comprobación del cumplimiento de las obligaciones.

Villa Navideña en Morelia deja derrama económica de 41 millones de pesos

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/villa-navide%C3%B1a-en-morelia-deja-derrama-econ%C3%B3mica-de-41-millones-de-pesos>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/villa-navidena-registro-200-mil-visitantes-ceconexpo/>

Un total de 199 mil 081 personas visitaron la Villa Navideña en Morelia durante el periodo invernal, informó el director del Centro de Convenciones y Exposiciones (Ceconexpo), Gustavo Mendoza García. En rueda de prensa de este lunes, resaltó que en el 2022 fueron 188 mil personas quienes visitaron la Villa Navideña y para el 2023 se dio un aumento del **5%** en afluencia. La visita de casi 200 mil personas representó una derrama económica



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

de 41 millones 175 mil pesos, 6% más en comparación con el 2022, detalló el funcionario estatal.

3 probables casos de tortura en Michoacán, explica CEDH

<https://moreliactiva.com/3-probables-casos-de-tortura-en-michoacan-explica-cedh/>

Se han registrado tres probables casos de tortura en Michoacán, de personas con muy posibles signo de tortura, informó el titular se la Comisión Estatal de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Marco Antonio Tinoco Álvarez. «Si puede haber casos, pero no hay certeza, por eso hay el registro de 3 casos, pero aunque haya abuso de la fuerza no podemos decir otra cosa, porque no tenemos mecanismo de estado», dijo.

Transferencia de los servicios de salud garantiza derechos laborales: Bedolla

<https://moreliactiva.com/transferencia-de-los-servicios-de-salud-garantiza-derechos-laborales-bedolla/>

<https://metapolitica.news/2024/01/08/transferencia-de-los-servicios-de-salud-garantiza-derechos-laborales-ramirez-bedolla/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla participó en una reunión convocada por la Secretaría de Gobernación y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para evaluar procesos de federalización de los servicios de salud en las 23 entidades que ya firmaron el convenio de coordinación con el IMSS-Bienestar. En el encuentro se informaron modificaciones a las leyes General de Salud y de Coordinación Fiscal con las que se logra la homologación de criterios para la aplicación de modelos y prácticas terapéuticas, suministro de medicamentos, cuidados preventivos y paliativos.

No llegaron a Michoacán 2.2 mil millones de pesos federales en 2023

<https://www.contramuro.com/recortes-federales-michoacan-2023/>

En el caso de las participaciones, para noviembre pasado el Gobierno Federal tenía que haber entregado a Michoacán 36 mil 577.7 millones de pesos, pero sólo fueron 34 mil 575.6 millones, es decir dos mil millones menos, una disminución del 5.5 por ciento. Por lo que toca a las aportaciones según lo calendarizado, la federación debía entregar un monto de 35 millones 140 mil pesos a noviembre, pero sólo envió a Michoacán 34 mil 900.2 pesos, es decir, un 0.7 por ciento menos.

Aumento al salario mínimo no ha generado inflación que afecte a ciudadanos: Sedeco

<https://primeraplana.mx/archivos/968098>

Claudio Méndez Fernández, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), destacó que el reciente aumento al salario mínimo no ha provocado un aumento en los precios de la canasta básica, desafiando las teorías económicas que preveían una inflación significativa con la liberación de salarios. En conferencia de prensa, Claudio Méndez refirió que, a pesar de un incremento del 20% en el salario mínimo el año pasado y otro 20% este año, los precios de la canasta básica se han mantenido estables. Méndez subraya que esta situación desafía las teorías económicas convencionales, destacando la importancia de considerar factores como la oferta y la demanda en el análisis de la inflación.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

Empoderamiento económico y plataforma de autocapacitación, en las prioridades de Immujeris este 2024

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/empoderamiento-econ%C3%B3mico-y-plataforma-de-autocapacitaci%C3%B3n-en-las-prioridades-de-immujeris-este-2024>

La titular del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Immujeris), Nuria Gabriela Hernández Abarca, adelantó que para este año la dependencia a su cargo continuará con trabajos de empoderamiento económico de las mujeres, además de que se dará continuidad al trabajo realizado con el sector transportista y se presentarán algunas plataformas de autocapacitación. Hernández Abarca añadió que también se dará continuidad a la Escuela de Formación de Masculinidades Positivas: "Hombres Trabajando", además de acercar el instituto a todas las colonias de Morelia.

Morelia, En La Cúspide Del Turismo: Alfonso Martínez

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morelia-en-la-cuspide-del-turismo-alfonso-martinez/>

La temporada decembrina refrendó que Morelia se encuentra en la cúspide del turismo registrando cifras sin precedentes en arribo de turistas y visitantes, así como en derrama económica. Lo anterior fue informado por el Presidente Municipal Alfonso Martínez, quien puntualizó que de acuerdo a cifras preliminares del 1 de diciembre al 7 de enero, Morelia obtuvo una derrama económica de 833 millones de pesos generados por turistas y visitantes que consumieron productos o servicios en diversos puntos durante su estancia en la capital.

Base tributaria de Morelia con 12 por ciento de morosos

<https://www.contramuro.com/descuentos-prediales-morelia-2024/>

El Ayuntamiento de Morelia cuenta con una base catastral tributaria de 404 mil 213 inmuebles respecto de viviendas, predios urbanos y rústicos. De esa numeralia un 12 por ciento son morosos, dio a conocer Héctor Gómez Trujillo. En conferencia de prensa, el Tesorero del municipio de Morelia, invitó a la ciudadanía a acogerse al beneficio de descuentos que el gobierno municipal contempló desde la ley de ingresos 2024, consistente en 10 por ciento de descuento para quienes paguen sus prediales en el mes de enero y un cinco por ciento en febrero, pero solo si los contribuyentes están al corriente de sus pagos, posterior a ello comenzarán los recargos.

Anuncia Ayuntamiento de Morelia descuentos en contribuciones municipales

<https://grupomarmor.com.mx/2024/01/08/anuncia-ayuntamiento-de-morelia-descuentos-en-contribuciones-municipales/>

El Ayuntamiento de Morelia que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, a través del titular de la Tesorería Municipal, Héctor Gómez Trujillo, anunció este lunes en rueda de prensa el inicio de la campaña de recaudación 2024 en el pago de impuesto predial con descuentos del 10% durante enero y el 5% durante el mes de febrero del presente año. Mencionó que además de los beneficios de descuentos, también se cuenta con el beneficio de aplicación de cuotas mínimas para personas pensionadas, jubilados, personas de la tercera edad y con alguna discapacidad física permanente para laborar, quienes podrán tener la aplicación de la cuota mínima vigente para el año 2024, únicamente durante los meses de enero y febrero.



9 de enero de 2024

INFORMACIÓN DE SALUD

Realiza la SSM pruebas gratuitas de Covid e influenza en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/salud/realiza-la-ssm-pruebas-gratuitas-de-covid-e-influenza-en-morelia/>

Con el objetivo de detectar y atender de manera oportuna posibles casos de influenza y COVID-19, el Centro de Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña, ofrece pruebas sin costo para las personas sin seguridad social. En un comunicado se informó que este estudio, que se practica con una muestra de fluidos de nariz y garganta, está disponible de lunes a domingo en esta unidad médica, perteneciente a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), de 09:30 a 11:00 y de 13:00 a 15:30 horas. Para la prueba, es necesario presentar la copia de una identificación oficial con fotografía y el llenado de un cuestionario sobre los síntomas del paciente.

Recomienda SSM extremar cuidados para prevenir padecimientos respiratorios

<https://indiciomich.com/recomienda-ssm-extremar-cuidados-para-prevenir-padecimientos-respiratorios/>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), recomienda extremar precauciones para prevenir el incremento de padecimientos respiratorios, derivado de la entrada del frente frío número 24, el cual presenta corrientes que originan rachas de viento de 40 a 60 kilómetros por hora, con tolvánicas y se esperan temperaturas entre 0 y 5 grados Celsius con heladas. Es así, que se recomienda a la población abrigarse adecuadamente con guantes, gorras, bufandas, ropa térmica, y chamarras, para protegerse del frío y evitar enfermedades como influenza, COVID-19, neumonía, cuadros gripales graves e hipotermia por mencionar algunas.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Compromete AMLO revisar conflicto entre Secundaria Popular y UMSNH

<https://www.contramuro.com/conflicto-secundaria-popular-umsnh-intervencion-amlo/>
<https://moreliactiva.com/sep-revisara-caso-de-escuela-popular-carrillo-puerto-amlo/>

Durante la conferencia de prensa diaria que ofrece el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a revisar la situación de conflicto entre la Secundaria Popular "Carrillo Puerto" y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). El presidente López Obrador, hizo referencia al tema luego de ser cuestionado por una reportera, quien expuso la situación que desde el 2021 se vive entre la Carrillo Puerto y la Universidad Michoacana, toda vez que fue en ese año cuando la Casa de Hidalgo inició el proceso legal para recuperar el espacio. Ante la referencia, López Obrador dijo conocer ya la situación y dio la indicación para que la titular de la Secretaría de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, revise el tema e intervenga para resolver el conflicto.

Gobierno Estatal Trabaja Para Garantizar Derecho A Educación En Secundaria Carrillo Puerto

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-estatal-trabaja-para-garantizar-derecho-a-educacion-en-secundaria-carrillo-puerto/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

El Gobierno de Michoacán, a través de las secretarías de Educación del Estado (SEE) y de Gobierno (SEGOB), da seguimiento a las mesas de diálogo para la resolución pacífica del conflicto en la Secundaria Popular Carrillo Puerto, privilegiando el derecho a la educación. La autoridad educativa estatal informó que la escuela actualmente está en clases, y se trabaja para que los alumnos de la misma puedan continuar con sus estudios. Como parte del trabajo conjunto, mañana martes se tendrá una mesa de diálogo encabezada por la Secretaría de Gobierno y el Comité de dicha secundaria.

Sin paros ni bloqueos reinició labores la CNTE Michoacán

<https://www.contramuro.com/reinicio-clases-cnte-michoacan-2023/>

Sin paros ni bloqueos reinició clases la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán, que este 8 de enero regresan a las aulas para darle continuación al ciclo escolar 2023-2024. Contrario a años anteriores en los que había un reinicio de clases complicado, debido -en gran parte- a la falta de pago de prestaciones de fin de año, el reporte de las distintas expresiones sindicales de la CNTE, es el de regreso a las aulas sin mayores contratiempos.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Ejecutan a 4 personas cerca de la Av. Óscar Chávez, en Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/01/08/ejecutan-a-4-personas-cerca-de-la-av-oscar-chavez-en-morelia/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/localizan-a-4-ejecutados-cerca-de-la-av-oscar-chavez-de-morelia/>

<https://moreliactiva.com/ejecutan-a-cuatro-personas-en-un-predio-al-norte-de-morelia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/matan-a-tres-hombres-y-una-mujer-al-norte-de-morelia-suman-seis-homicidios-este-dia/>

<https://primeraplana.mx/archivos/968156>

<https://www.changoonga.com/2024/01/08/morelia-asesinan-a-balazos-a-3-hombres-y-1-mujer-x-av-oscar-chavez/>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/morelia-localizan-4-cadaveres-en-predio-cercano-al-bicentenario/>

Tres hombres y una mujer fueron ejecutados la tarde noche de este lunes en un predio cercano a la avenida Óscar Chávez, en la zona norte de Morelia, informaron autoridades policiales. El hecho tuvo lugar cerca de una glorieta ubicada en los límites de las colonias La Soledad y Ampliación La Soledad. El hallazgo lo reportaron unas personas al número de emergencias 911. Patrulleros de distintas corporaciones acudieron al referido sitio y confirmaron la situación, entonces delimitaron el perímetro para proteger los posibles indicios.

Apuñalan a un hombre en el centro de Morelia; suman 8 asesinados

<https://www.quadratin.com.mx/principal/apunalan-a-un-hombre-en-el-centro-de-morelia-suman-8-asesinados/>

A unas cuerdas de la comandancia de la Policía Morelia, este lunes, un hombre fue privado de la vida a puñaladas, con ello, suman ocho el número de personas asesinadas en la ciudad. El hombre se presume participó en una riña sobre la calle Aldama, casi esquina con Galeana, en el Centro Histórico, de acuerdo a los reportes policiales. Los transeúntes que



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de enero de 2024

se percataron de la agresión dieron parte a las autoridades, sin embargo, al arribo de los servicios de rescate, ya había perecido en la banqueta de la citada vialidad.

Morelia: Balean a hombre y mujer en la colonia El Realito Segunda Etapa; el masculino falleció

<https://grupomarmor.com.mx/2024/01/08/morelia-balean-a-hombre-y-mujer-en-la-colonia-el-realito-el-masculino-fallecio/>

<https://postdata.news/balean-a-3-personas-en-la-colonia-el-realito-segunda-etapa-morelia/>

Dos personas fueron atacadas a balazos y una de ellas falleció al interior de un domicilio ubicado en la colonia El Realito Segunda Etapa, al norte de Morelia. La víctima restante es una mujer, quien quedó herida, trascendió en la cobertura de la noticia. El hecho de violencia sucedió la tarde de este lunes en un inmueble de de la calle Coronel José María Hernández, entre Guerrilleros de Zitácuaro y Ejército del Centro. Unos vecinos escucharon disparos luego vieron a los afectados y solicitaron ayuda al número de emergencias 911.

Registra Michoacán 50 asesinados en la primera semana de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/registra-michoacan-50-asesinatos-en-la-primer-semana-de-2024/>

Un total de cincuenta personas murieron por impactos de arma de fuego en la primera semana del año, durante distintos hechos registrados en varios puntos de la entidad; otras nueve personas resultaron heridas. El 1 de enero en Colinas del Sur, en Morelia, tuvo lugar el primer homicidio del año, asimismo en la carretera Uruétaro-Tarímbaro se localizó a la segunda víctima asesinada de este año nuevo. En el puerto de Lázaro Cárdenas, dos mujeres resultaron heridas por balas perdidas durante la celebración de Año Nuevo, y en Jacona un muchacho también quedó herido por impactos de bala.